
 

Protokoll der 29. ordentlichen Vereinigungsversammlung von TOUREX  

Freitag, 18. September 2020, 11.35 bis 12.05 Uhr, 

Restaurant Hannigalp, 3925 Grächen 
 
Anwesend:  17 Mitglieder gemäss separater Präsenzliste 
Entschuldigt:  11 Mitglieder gemäss Doodle-Liste sowie persönlich vor Ort 
 
Traktandenliste:  1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler/innen 
  2. Protokoll der Generalversammlung vom 20. September 2019 
  3. Bericht des Präsidenten 
  4. Jahresrechnung 2019/20, Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes 
  5. Mitgliederbeitrag und Budget 2020/21 
 6. Offene Diskussion über Aktivitäten und Events 2020/21 sowie die Location für 

Refresher / GV 2021 
 7. Anträge von Mitgliedern 

  8. Varia 
 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/innen 
- Rolf Schwarz begrüsst die Anwesenden, dankt ihnen fürs Kommen und stellt fest, dass die GV statuta-

risch korrekt einberufen worden ist. 
- Simon Ammann wird ohne Gegenstimme zum Stimmenzähler ernannt. 
 
2. Protokoll der Generalversammlung vom 20. September 2019 
Die Mitglieder verzichten auf Verlesen des Protokolls und genehmigen es einstimmig. 
 
3. Bericht des Präsidenten 
Rolf Schwarz erläutert seinen Bericht übers vergangene Geschäftsjahr 2019/20: 
 

TOUREX – Bericht des Präsidenten zum GJ 2019/20 zu Handen der GV 2020 

 
Entwicklung Mitgliederbestand 
Per 31.3.2020 sind ausgetreten: 
Christina Weigl 
Martin Reber 
Michael Maeder 
Jetzt sind’s noch 59 Mitglieder. 
 
Rückblick 

Super Refresher/GV auf dem Niesen, rundum gelungen trotz der auf Berg und Tal verteilten Übernachtungslo-
kalitäten. 
Je harter der Kern, desto weniger Austritte 
 
Ausblick 

Wir beschreiten den eingeschlagenen Pfad weiter nach dem Motto "Weniger ist mehr" nehmen uns weiterhin 
vor, nur einen Anlass pro Vereinsjahr verbindlich durchzuführen. 
 
Ich möchte mich bei meinen Vorstandskollegen ganz herzlich bedanken für Ihre Unterstützung und Mitarbeit – 
insbesondere bei Harald, mit welchem ich oftmals kleinere Dinge im Zweiergespann erledige. 
 
Rolf Schwarz 
 
Präsident TOUREX 
 



 

18.09.2020 
 

 
Der Bericht wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt und alle danken Rolf für seinen Einsatz. 
 

4. Jahresrechnung 2019/20, Revisorenbericht und Entlastung des Vorstandes 
Der Kassier Harald Schnyder stellt die Jahresrechnung (Erfolgsrechnung 1.4.2019-31.3.2020 und die Bilanz 
per 31.3.2020) vor. Die Jahresrechnung ist als Anhang Bestandteil dieses Protokolls. Der Verein steht nach 
wie vor auf seht gesundem Fundament und verfügt über eine ausgezeichnete Liquidität. Positiv erwähnt wird 
auch die nach wie vor gute Zahlungsmoral der Mitglieder. 
 
Nach Verlesen des Revisorenberichtes durch Bruno Gantenbein nimmt die Versammlung die Jahresrechnung 
einstimmig an und erteilt ebenso einstimmig Décharge an den Vorstand.  
 
5. Mitgliederbeitrag und Budget 2020/21 
Harald Schnyder präsentiert das Budget, welches sich in den Grundzügen am Vorjahr orientiert und durch 
die Versammlung einstimmig genehmigt wird. Der Mitgliederbeitrag bleibt gleich. 
 
6. Offene Diskussion über Aktivitäten und Events 2020/21 sowie die Location für Refresher / GV 2021 

Punkto Datum für den Refresher/ GV 2021 entscheiden wir uns darauf, dass der Refreshertag und die GV am 
17. September 2021 stattfinden sollen, erneut mit fakultativer Anreise am Vorabend (Donnerstag, 16. Sep-
tember). Als Vorschläge für den Ort stehen primär der Blausee (bei André Lüthi), sowie das Tessin (der Ce-
neri-Tunnel wird dann offen sein). Sollte es eine Möglichkeit geben, so organisiert Simon Ammann für Früh-
ling 2021 einen Wein-Anlass in Zürich mit Philipp Schwander. 
 
7. Anträge von Mitgliedern 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
8. Varia 

Zwei kurzfristig eingebrachte Ideen in Sachen Partner von TOUREX, resp. Fusion mit TOUREX sind von 
Thomas Erne resp. Martin Göppert eingegangen, aber nicht als eigentliche Anträge formuliert worden. 
Trotzdem hat sich die Mitgliederversammlung diesen beiden Ideen kurz angenommen, diese diskutiert und 
dabei Folgendes festgehalten: 
• Die beiden „Last Minute“-Vorschläge sind nicht als eigentliche Anträge zu Handen der GV eingegangen, 

sondern erst kurz vor der GV an die Versammlung herangetragen worden. 
• Die Mitgliederversammlung sieht aktuell keine Dringlichkeit, mögliche Partner zu finden zwecks Fusion 

oder einem Zusammengehen. 
• Damit sich die Vereinigung ein besseres Bild machen kann, können im Laufe des aktuellen Vereinsjahres 

gerne zusätzliche Informationen per E-Mail eingereicht werden, damit seitens des Vorstands allenfalls zu 
Handen der nächsten GV den Organisationen die Möglichkeit geboten werden kann, sich vorzustellen. 

• Inzwischen soll der Vorstand hingegen keine tiefergehende Gespräche führen oder weiterführende Abklä-
rungen treffen. 

 
Fürs Protokoll: 
 
Rolf Schwarz, Präsident 
 
 
Birchwil, 22. November 2020 


